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Aos dezenove dias do mês de janeiro de 2023, as 14:00 horas, no 1 

plenarinho da AMREC, se reuniram os prefeitos da Associação dos 2 

Municípios da Região Carbonífera – AMREC, para discutirem os assuntos da 3 

pauta. Participaram da reunião, o presidente da AMREC e prefeito de 4 

Forquilhinha José Cláudio Gonçalves; o prefeito de Criciúma Clésio Salvaro; 5 

o prefeito de Cocal do Sul Fernando de Fáveri; o prefeito de Treviso Valério 6 

Moretti; o prefeito em exercício de Nova Veneza Elzio José Milanez;  o 7 

prefeito de Orleans Jorge Koch; o prefeito de Morro da Fumaça Agenor 8 

Coral; a prefeita de Lauro Muller Saionara Bora; o prefeito em exercício de 9 

Içara Jandir Sorato; o chefe de gabinete da Prefeitura de Urussanga Thiago; 10 

o Diretor Executivo da AMREC, Nelson da Silva; o assessor jurídico da 11 

AMREC Giovanni Dagostim Marchi; o secretário de saúde de Criciúma Acélio 12 

Casagrande; a secretária de saúde de Morro da Fumaça e coordenadora da 13 

CIR carbonífera Marijane Felippe; a Coordenadora da Gerencia Regional de 14 

Saúde de Criciúma Francismari Lessa; o Diretor do CISAMREC Roque 15 

Salvan; o assessor jurídico do CISAMREC Gidião Barros; a secretária de 16 

saúde de Meleiro e Coordenadora da CIR do Extremo Sul Catarinense 17 

Elixsandra Mota; e demais técnicos e convidados que assinaram a lista de 18 

presença em anexo a esta ata. O Presidente da Amrec José Cláudio 19 

Gonçalves faz leitura do Edital de Convocação 002/2023, com os seguintes 20 

assuntos: CISAMREC, efetivo das Polícias Civil e Militar, assuntos gerais. De 21 

início, faz repasse de algumas informações: efetivo de polícia civil e militar, 22 

informa que foi realizado levantamento da demanda e enviado ofício para 23 

governo anterior e governo atual. Da última reunião, saiu encaminhamento, 24 

uma campanha na imprensa regional, onde foram contratadas as emissoras 25 

de rádio estimulando a receberem os recenseadores do IBGE ou a ligarem 26 

para 137 caso não tenham sido visitados. Informa que dia 26/01 haverá 27 

eleição e posse da nova diretoria da AMREC para 2023.  Informa 28 

recebimento de convite da UNESC para solenidade de abertura do Desafio 29 

Beach Tênis no Balneário Rincão, dia 27/01. Informa Reunião agendada 30 

para dia 03/02 com a Presidente da ACAFE, da FIESC, FAPESC, FACISC e 31 

SDE/SC para assuntos relevantes para cada município. Dia 30/01 reunião 32 

na FECAM para balanço anual e outros assuntos. O Presidente convida o 33 

prefeito de Criciúma Clésio Salvaro e o Presidente do CISAMREC Jorge Koch 34 

para colaboração para a condução da discussão sobre o CISAMREC. Passa 35 

a palavra para  a Coordenadora da CIR Carbonífera Marijane Felippe, que 36 

inicia a explanação sobre a importância do Cisamrec para os municípios na 37 

gestão da saúde. “Não conseguimos mais ficar sem o CISAMREC. O 38 

município não tem profissionais suficientes para suprir a necessidade da 39 

população, na compra de exames e especialistas”. Marijane fala sobre a 40 

união das clínicas de fisioterapias, laboratórios e prestadores de serviço, 41 

que vem cobrando complemento de valor para a tabela SUS. Os municípios 42 

tem orçamento anual e devem cumprir o que está previsto. Cita que o 43 

Diretor do CISAMRE Roque Salvan tenta todas as negociações e sempre 44 

traz as propostas nas reuniões da CIR. O CISAMREC é muito bom, o 45 
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município consegue administrar as filas, ou faz pelo Estado, ou compra. 46 

Marijane fala da Comissão dentro do Conselho do CISAMREC, com dois 47 

secretários de saúde da AMREC e dois da AMESC, onde discutirão todos os 48 

itens, começando pelos exames de ultrassonografias e proporão redução de 49 

valor para alguns exames e procedimentos. Outra questão, é que as 50 

compras pelo consórcio não contam para a série histórica,  os municípios 51 

não conseguem aumentar teto MAC para solicitar emenda parlamentar. O 52 

Presidente da AMREC cita a presença da Coordenadora da Gerência 53 

Regional de Saúde Francismari Lessa, que tem confirmada a manutenção 54 

no cargo. O secretário de saúde de Criciúma Acélio faz uso da palavra, 55 

falando que a saúde está entrando num conflito estadual e nacional, 56 

necessário chamar classe política e discutir, não há condições de suportar 57 

o SUS. Recaiu sobre os municípios responsabilidades que eram do nível 58 

federal e estadual, então é necessário mais recurso. Os medicamentos é 59 

um exemplo, não houve reajuste no repasse de recursos do nível federal, 60 

porém o valor dos medicamentos foi reajustado. O objetivo, a vantagem do 61 

Consórcio é comprar mais por menos. Também cita que as aquisições não 62 

fazem parte da série histórica do município. O Prefeito de Criciúma Clésio 63 

Salvaro fala da importância do CISAMREC, desde que o valor seja menor 64 

do que o valor pago pelo município, até para compensar a série histórica. 65 

“Hoje o CISAMRE está sendo concorrente do município”. Fala da questão do 66 

pagamento de complemento para os laboratórios, que pode desencadear 67 

para outros serviços pagos pela tabela SUS. Criciúma não admite pagar a 68 

mais do preconizado pela tabela SUS. “Mais serviço por menos, sem essa 69 

lógica, Criciúma não permanece no Cisamrec.” Cita que Criciúma poderá 70 

reativar o funcionamento do laboratório municipal. O Consórcio tem que ter 71 

sempre um valor menor que o adquirido pelo município. O consórcio tem 72 

que ser a união dos municípios para comprar a um valor menor. Henrique 73 

Santos técnico do município de Forquilhinha fala no exame de litotripsia, no 74 

município conseguem pelo valor de R$ 668,00 e pelo CISAMREC a R$ 75 

1.400,00. Diretor do CISAMREC Roque Salvan fala que o aumento foi 76 

acordado em reunião de CIR. Henrique solicita comprovantes de todos os 77 

reajustes de valores do Cisamrec até hoje. Cita que os prestadores do 78 

município pedem descredenciamento porque querem ir para consórcio. O 79 

secretário de Balneário Arroio Silva Rogério da Costa Junior fala em nome 80 

dos municípios pequenos. Cita que um município grande, como Criciúma, 81 

tem poder de barganha, e municípios pequenos dependem do Cisamrec 82 

para comprar serviços baratos, não conseguem credenciamento para 83 

consulta especializada a menos de R$ 65,00. Fala em ter cautela nos 84 

descredenciamentos. A secretária de saúde de Siderópolis Janaina Bertan 85 

Warmling, justifica ausência do prefeito Franqui Salvaro por estar em 86 

Florianópolis, e cita que um município grande consegue negociar com os 87 

prestadores, mas os municípios menores, compram todas as especialidades 88 

pelo consórcio. Em Siderópolis, único serviço com preço abaixo do consórcio 89 

é o exame de ultrassom. O que preocupa, é a fragmentação dos 90 
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especialistas, fazendo o paciente retornar. Cisamrec não tem retorno, é 91 

pago como consulta. Os secretários sempre batalharam para não 92 

concordarem com os aumentos, e quando aceitamos é para não ficar sem 93 

o serviço. O presidente da AMREC faz uma constatação, se Criciúma tem 94 

poder de barganha com os prestadores, os demais 26 municípios que 95 

compõem o CISAMREC têm poder maior, pois a soma da população é maior. 96 

Secretário de Forquilhinha Diego de Mello cita que o mesmo o mesmo 97 

prestador, Cliniimagem, tem valores diferentes no Cisamrec e no município, 98 

e questiona como explicar isso juridicamente. Diretor do  Consórcio Roque 99 

Salvan explica que o prestador tem valor menor no município de 100 

Forquilhinha porque está instalado numa sala do município. A Gerente Rubia 101 

Bresciani do Município de Criciúma fala da importância do consórcio para o 102 

município de Criciúma. Solicita em reativar a comissão de saúde dentro do 103 

Cisamrec, para reavaliar os contratos e serviços, discutir e acompanhar as 104 

negociações quando os prestadores solicitam reajuste de valores. Sugere 105 

que façam modalidade pregão, para procedimentos e exames, igual como 106 

é feito para aquisição dos medicamentos. O exame de litotripsia é inviável 107 

adquirir pelo Cisamrec, de R$ 668,00 passou para R$ 1.400,00. Todos os 108 

aumentos estão caindo nos municípios, e a série histórica é importante para 109 

os municípios, para aumentar teto MAC-média e alta complexidade. Fala 110 

que a tabela SUS não tem reajuste a 25 anos. É necessário mostrar a 111 

realidade dos municípios para o prestador, baixar preços e batalhar pela 112 

série histórica. Não é objetivo de Criciúma solicitar nenhum 113 

descredenciamento. Diretor Roque Salvan fala que, com relação a 114 

litotripsia, os municípios optaram em aceitar o reajuste para não ficar sem 115 

prestador, e, caso os municípios desejarem, o Cisamrec pode revogar. 116 

Roque fala que nada é decidido sem passar em discussão e aprovação pelos 117 

secretários de saúde. Presidente José Cláudio fala que, se todos os 118 

reajustes solicitados pelos prestadores são aprovados pelos secretários de 119 

saúde, esta discussão é desnecessária. Cada prefeito deve conversar com 120 

seu secretário de saúde. Presidente do CISAMREC  Jorge Koch confirma que 121 

tudo é apreciado pelos secretários. Secretário Acélio cita que Criciúma 122 

começou  a chamar os prestadores e conseguir preços melhores. Rubia fala 123 

que muitas vezes os secretários aceitam o pedido de reajuste para não 124 

ficarem sem o procedimento, pois os pacientes estão na porta. Roque 125 

Salvan cita que a comissão vai passar a decidir junto com os prestadores. 126 

Porém tem procedimentos que alguns municípios conseguem menor valor, 127 

mas não conseguem atender toda região. Prefeita de Lauro Muller Dra. 128 

Saionara Bora cita que R$ 4,00 pagos pelo SUS para sessão fisioterapia, 129 

não paga o serviço. O Consórcio é um comércio, oferta, procura e preço, 130 

quando o preço não condiz,  entra a negociação. Alguns procedimentos  131 

exigem, além da parte humana, equipamentos e insumos, justificando 132 

alguns aumentos. As vezes o mais barato não tem qualidade. Também fala 133 

na necessidade de colocar essas compras na série histórica do município 134 

para garantir o futuro. Dra. Saionara é favorável ao consórcio e ao 135 
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pagamento de complemento para fisioterapia. A secretária de saúde de 136 

Meleiro e coordenadora da CIR do Extremo Sul Catarinense Elixsandra 137 

Motta fala que o Diretor Roque foi uma peça essencial no CISAMREC quando 138 

os municípios da AMESC vieram se associar, com a aceitação dos prefeitos, 139 

depois dos problemas no CISAMESC.  Defende o Consórcio, cada município 140 

tem suas especificidades. Todos os secretários são convocados para 141 

participar da reunião do Cisamrec, todas as decisões de valores passam 142 

pelos secretários para depois passar pelos prefeitos. Não adianta discutir 143 

valor específico do município de Criciúma, que tem grande demanda, os 144 

municípios menores não tem para onde correr.  Roque fala que, se o 145 

CISAMREC  reduz o valor do ultrassom, reduz para todos os prestadores de 146 

todos os municípios. Os prestadores menores de alguns municípios que não 147 

concordarem, pedem descredenciamento. Foi isso que ocorreu com o 148 

procedimento de sessão de hiperbárica, que o menor valor está no 149 

município de Tubarão, tendo todos os municípios que levarem os pacientes. 150 

Elixsandra continua a explanação, solicitando auxílio para a Gerente 151 

Francismari, qual a contrapartida do Estado.  Quando o Cisamrec chama 152 

para discutir valores, é necessário que todos os municípios estejam 153 

presentes, evitando discussões futuras. Cada município tem seus gargalos 154 

para resolver, o gestor não tem obrigação em comprar procedimentos que 155 

não são da atenção primária, como é o caso do cateterismo, o prestador 156 

contratado pelo estado é o HSJosé, que não cumpriu com a meta. O 157 

problema são os pacientes que batem na porta diariamente. Secretário de 158 

saúde de Içara Sandro Hessler fala que o município faz uso de todo seu teto  159 

MAC em seis meses, com laboratório e fisioterapia. É necessário um 160 

movimento urgente dos municípios para aumentar o teto MAC dos 161 

municípios. Estar atento as compras de serviços de maior complexidade, 162 

pois os municípios estão comprando serviços de baixa complexidade. Os 163 

municípios estão assumindo compromissos que não são do município, como 164 

cirurgias.  Informa que o município de Içara irá pagar o valor de R$ 5,00 165 

de complemento para cada sessão de fisioterapia. Secretária de saúde de 166 

Urussanga Ingrid Zanelatto fala que essa conversa deve se estender ao 167 

estado. O Cisamrec protege o município enquanto compra de 168 

procedimentos e consultas. Urussanga tem alguns credenciamentos 169 

próprios com menor valor. Pede aos prefeitos que levem ao conhecimento 170 

do governo estadual que o repasse do cofinanciamento estadual está muito 171 

abaixo da necessidade. Os municípios estão arcando com responsabilidades 172 

que são do estado e da união. Cita com o exemplo, o recurso para 173 

medicação, Urussanga recebe R$ 12.000,00 e gasta R$ 46.000,00/mês 174 

para compra de  medicamentos. Sugere levar esta pauta ao novo governo, 175 

reajuste do valor de cofinanciamento estadual e federal. Prefeito de Morro 176 

da Fumaça Agenor Coral faz uso da palavra, cita que deposita confiança nos 177 

secretários, e acata a decisão do gestor da área quando discutem aumento 178 

de valor para prestadores no CISAMREC. Preocupação seria caso o 179 

consórcio pagasse valor acima da média. Secretários de saúde tem 180 
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competência para decidir com o Cisamrec, e os que não participam das 181 

reuniões, devem concordar com o que foi decidido. Os hospitais não 182 

cumprem com o que foi pactuado e não houve tanta discussão e cobrança. 183 

Município  maior  tem condições diferentes de municípios menores, deve 184 

ser cobrada melhorias de instancias maiores. Presidente José Cláudio cita 185 

que a AMREC deve retomar a discussão das cirurgias eletivas em nossos 186 

hospitais. Presidente do CISAMREC Prefeito Jorge Koch lembra que assumiu 187 

em 21/12/2022; fala que todos os municípios devem permanecer no 188 

Consórcio, com ônus e bônus. “Hoje o CISAMREC está bem, com 27 189 

municípios consorciados e outros da AMUREL querem vir para cá. Criciúma 190 

não sairá do CISAMREC, vamos negociar para fortalecer.” O Colegiado de 191 

secretários aprovou as solicitações de reajuste. Presidente José Cláudio 192 

sugere que três prefeitos façam parte da Comissão de saúde do CISAMREC.  193 

O assessor jurídico do CISAMREC Gidião Barros informa que tem uma 194 

Comissão de saúde instituída com 15 secretários e técnicos, podendo os 195 

prefeitos também fazerem parte. Gidião cita que alguns municípios fazem 196 

uso da tabela do CISAMREC para negociar valor menor com prestadores no 197 

município, para zerar as filas. Motivo esse que as vezes o valor está menor 198 

que a tabela do CISAMREC. Sugere que quando a demanda é grande, a 199 

região deve tratar como mutirão, para negociar um valor menor. Secretário 200 

Acélio cita que Criciúma não está contra consórcios, o que a discussão, é 201 

para que os municípios paguem o mesmo valor de complemento para 202 

fisioterapia. Prefeito de Cocal do Sul Fernando de Fáveri fala em gestão com 203 

bom senso sem extremos. Gerente Regional de Saúde Francismari Lessa, 204 

representante do Estado,  cita que essa nova gestão estadual vem forte 205 

para fortalecer os consórcios. O Estado de SC já publicou uma portaria com 206 

grupo de trabalho para discutir as cirurgias eletivas, com membros do 207 

COSEMS, estado e prestadores, e tendem de imediato a apresentar uma 208 

proposta. A região da AMREC é unida, toda discussão é válida, e da reunião 209 

com os hospitais no final de ano, de 1800 cirurgias passamos para 2000 210 

realizadas em dezembro. Com relação ao CISAMREC, todos devem tentar 211 

pagar o mesmo valor de complemento. Comissão de Saúde discute e leva 212 

as propostas para os prefeitos. Informa que o Estado terá investimento para 213 

os consórcios, e que se propõe a fazer parte da Comissão também. Gerente 214 

Rúbia sugere que deve ter secretários e técnicos na composição da 215 

Comissão Técnica que o estado está montando para discutir as cirurgias. O 216 

objetivo é tirar os pacientes das filas, e não os colocar em outra fila.  217 

Municípios devem ter representatividade, principalmente os de gestão 218 

plena, pois a contratualização do estado com hospitais próprios é diferente 219 

da contratualização com hospitais de municípios de gestão plena. 220 

Encaminhamento- Presidente José Cláudio Gonçalves solicita que AMREC 221 

oficialize o CISAMREC, indicando os prefeitos Fernando de Fáveri, Jorge 222 

Koch e José Cláudio Gonçalves para fazer parte da Comissão de Saúde do 223 

CISAMREC. Nada mais a tratar, a reunião foi encerrada as 15:30 horas, e 224 

eu, Margarete Maria Pasetto Biléssimo, secretária desta reunião, lavrei a 225 
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presente ata que depois de aprovada na próxima Assembleia de prefeitos, 226 

será assinada por mim, pelo presidente e por aqueles que assim desejarem. 227 

 228 

Criciúma, 19 de janeiro de 2023 229 

 230 

 231 

----------------------------- 232 

José Claudio Gonçalves 233 

Presidente da AMREC 234 

Prefeito de Forquilhinha 235 

 236 

------------------------------------------- 237 

Margarete Maria Pasetto Biléssimo 238 

Secretária AMREC 239 

 240 


